



# UNITÉ PASTORALE

## S<sup>T</sup>-FRANÇOIS-XAVIER / S<sup>TE</sup>-TRINITÉ et COMMUNAUTÉ POLONAISE



### MESSAGER PAROISSIAL

## DIMANCHE 6 JUILLET 2025

14<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire



### ACCUEILLIR ET VIVRE PLEINEMENT L'ENVOI EN MISSION !



Luc est le seul parmi les évangélistes à faire le récit de deux envois en mission : celui des Apôtres (cf. Lc 9, 1-6) et celui des 72 disciples (Évangile).

Quelle que soit la symbolique du chiffre 72, on peut voir dans la progression du nombre des envoyés - d'abord 12 puis 6 fois 12 - l'expansion de la prédication du Royaume qui préfigure la mission universelle de l'Église.

Celle-ci, nous dit Luc, ne se réduit pas à une simple parole : la Bonne Nouvelle de la paix apporte la guérison à ceux qui l'accueillent. En l'annonçant dans les villes et localités où ils sont envoyés « deux par deux », les missionnaires conduisent à la rencontre avec Jésus qui agit mystérieusement. La joie dont rayonnent les soixante-douze disciples exprime cette présence toute-puissante de Jésus dans la personne même de ceux qu'il envoie « comme des agneaux au milieu des loups ». Jésus, vainqueur du mal, donne aux disciples le pouvoir de soumettre les esprits mauvais.

Membres de l'Église par le baptême, nous avons sans cesse à raviver le don que nous avons reçu. En participant à la mort et à la résurrection du Christ, nous devenons « une création nouvelle », rappelle l'apôtre Paul dans la deuxième lecture ; nous n'appartenons plus au monde, aux puissances du mal mais au Christ. C'est lui notre lumière et notre force ; par lui, nous sommes capables de résister à tout ce qui pourrait nous nuire. Cependant le monde a bien besoin d'hommes et de femmes qui aident à discerner ce qui conduit à la paix, une paix qui n'est pas simplement une absence de guerre mais comme l'annonçait déjà le prophète Isaïe, une paix qui « comme un fleuve » apporte la prospérité et remplit les cœurs d'allégresse (première lecture).

Aujourd'hui, comme à chaque Eucharistie, le Seigneur vient nourrir notre espérance : il se donne lui-même pour que nous nous réjouissions de la mission à laquelle il nous envoie et dans laquelle nous sommes déjà engagés sous l'action de l'Esprit Saint.

*Missel des dimanches*



« Votre paix ira reposer sur lui. »

(Lc 10, 1-12.17-20)

Cette requête de Jésus est toujours actuelle. Nous devons toujours prier le « maître de la moisson », c'est-à-dire Dieu le Père, pour qu'il envoie des ouvriers travailler dans son champ qui est le monde. Et chacun de nous doit le faire avec un cœur ouvert, avec une attitude missionnaire ; notre prière ne doit pas être limitée uniquement à nos besoins, à nos nécessités : une prière est véritablement chrétienne si elle possède également une dimension universelle. (...) Si elle est vécue en ces termes, la mission de l'Église sera caractérisée par la joie. Et comment se termine ce passage? « Les soixante-douze revinrent tout joyeux » (v. 17). Il ne s'agit pas d'une joie éphémère, qui jaillit du succès de la mission ; au contraire, c'est une joie enracinée dans la promesse — dit Jésus — que « vos noms se trouvent inscrits dans les cieux » (v. 20). Par cette expression, il entend la joie intérieure, la joie indestructible qui naît de la conscience d'être appelés par Dieu à suivre son Fils. C'est-à-dire la joie d'être ses disciples. *Pape François 7 juillet 2019*



## HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

PAROISSES :	LA SAINTE-TRINITÉ	SAINT-FRANÇOIS-XAVIER
SAMEDI <i>de la férie</i> (05 juillet 2025)	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
14 <sup>E</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (06 juillet 2025)	- 9h30 – MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE  POUR LES DÉFUNTS repas partagé
LUNDI <i>de la férie</i> (07 juillet 2025)		- 19h00 – Pas de gospel (reprise le 15 septembre)
MARDI <i>de la férie</i> (08 juillet 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 18h00 – Pas de prière des mères (reprise au mois de septembre)
MERCREDI <i>de la férie</i> (09 juillet 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à saint Joseph	- 17h40 – Vêpres - 18h00 – MESSE à st Joseph
JEUDI <i>de la férie</i> (10 juillet 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à la Bienheureuse Vierge Marie	
VENDREDI <i>Saint Benoît</i> (11 juillet 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 17h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 18h00 – MESSE
SAMEDI <i>de la férie</i> (12 juillet 2025)	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
15 <sup>E</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (13 juillet 2025)	- 9h30 – MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE



## ÉVÈNEMENTS PASTORaux

- **ATTENTION !** Pèlerinage diocésain des malades à Lourdes du 21 au 24 août.

Inscriptions jusqu'au 15 juillet avec le diocèse.

Pour tout renseignement, s'adresser à Marie-Antoinette DO MINH au 06 60 11 58 66.

- À noter d'avance : journée diocésaine à Lourdes le vendredi 22 août



Vous souhaitez en savoir plus sur votre unité pastorale  
Saint-François-Xavier / Sainte-Trinité / communauté polonaise, rendez-vous sur son site :  
<https://saintfrancoisxaviertoulouse.fr/>.

## LA PRIÈRE DE LÉON XIV

### POUR PRENDRE UNE BONNE DÉCISION

Pendant le mois de juillet, Léon XIV invite les fidèles à prier pour "la formation au discernement". Dans sa vidéo mensuelle qui présente son intention et rendue publique ce 3 juillet 2025, le pape lit en anglais une prière à l'Esprit Saint pour libérer son cœur "de ses tourments" et prendre "la bonne décision".

"Je désire que mes choix me conduisent à la joie de l'Évangile. Même si je dois passer par des moments de doute et de fatigue, même si je dois lutter, réfléchir, chercher et recommencer". C'est la prière que formule le pape Léon XIV dans sa vidéo, la deuxième de son pontificat [...].

Depuis son élection, le nouveau pape a repris le flambeau de François qui avait inauguré ces séries en 2016.

S'adressant à l'Esprit Saint, "lumière de notre intelligence, souffle et douceur dans nos décisions", Léon XIV demande "la grâce d'écouter attentivement [sa] voix", pour "prendre conscience de [sa] manière d'agir, des sentiments qui [l]habitent, des pensées qui [l]envahissent".

La consolation de Dieu "est le fruit de la bonne décision", assure le pape qui souhaite "rejeter ce qui [l]éloigne du Christ et l'aimer et le servir davantage". La prière est illustrée par un scénario montrant une jeune femme se perdant dans une forêt, avant de se libérer de ses fardeaux et de trouver son chemin en ouvrant l'Évangile. Dans un commentaire de la vidéo, le directeur international du Réseau mondial de prière du pape – qui diffuse chaque mois les intentions du pontife –, le père Cristóbal Fones, explique que la formation au discernement comprend "la prière, la réflexion personnelle, l'étude des Écritures et l'accompagnement spirituel".

Dans la prière du pape résonne l'écho de la célèbre imploration de saint Augustin dans ses Confessions : "Ô Dieu qui êtes toujours le même, faites que je me connaisse, faites que je vous connaisse !" Cette formule résume admirablement la pensée augustinienne : la véritable connaissance de Dieu passe par une authentique connaissance de soi. Pour discerner, il faut se tenir dans la vérité devant Dieu, avoir le courage de descendre en soi-même, reconnaître ses fragilités et implorer du Seigneur la guérison intérieure. C'est sur ce chemin d'humilité et de vérité que peut naître une relation renouvelée, vivante et sincère avec Dieu.

Le discernement, loin d'être un concept moderne, irrigue depuis toujours la tradition de l'Église. Saint Paul en témoigne à plusieurs reprises dans ses lettres, notamment lorsqu'il écrit

aux Romains : "Je vous exhorte [...] à vous laisser transformer par le renouvellement de votre intelligence afin de discerner quelle est la volonté de Dieu : ce qui est bon, ce qui lui plaît, ce qui est parfait" (Rm 12, 1-2).

### Découvrez la prière du pape Léon XIV pour demander la grâce du discernement.

Esprit Saint, toi, lumière de notre intelligence, souffle doux qui guide nos décisions, accorde-moi la grâce d'écouter attentivement ta voix et de discerner les chemins cachés de mon cœur afin que je puisse saisir ce qui compte vraiment pour toi et libérer mon cœur de ses troubles.

Je te demande la grâce d'apprendre à faire une pause, à prendre conscience de ma manière d'agir, des sentiments qui habitent en moi et des pensées qui m'envahissent que, si souvent, je ne remarque même pas.

Je désire que mes choix me conduisent à la joie de l'Évangile.

Même si je dois passer par des moments de doute et de fatigue, même s'il me faut lutter, réfléchir, chercher et recommencer...

car, au bout du chemin, ta consolation est le fruit de la juste décision.

Accorde-moi une compréhension plus profonde de ce qui me meut, pour que je rejette ce qui m'éloigne du Christ et que je l'aime et le serve plus pleinement.

Amen.

“  
Le Seigneur nous rappelle que notre vie a une valeur et qu'il désire nous aider à la découvrir.

*Leo P.P. XIV*

Prendre une décision conforme à la volonté de Dieu



¿Qué es el discernimiento?

Scruter l'esprit et le cœur avant de prendre une décision



Chercher ce qui répond le mieux au dessein de Dieu

Distinguer ce qui vient de Dieu de ce qui n'en vient pas



Cela exige:

- Un effort (intelligence + volonté)
- La connaissance de soi
- Une relation avec Dieu
- Prière, réflexion et ouverture à l'Esprit Saint



## Le discernement dans la vie quotidienne

IL NOUS GUIDE AU QUOTIDIEN, PAS SEULEMENT DANS LES GRANDES DÉCISIONS

### LA FAMILLE

Des paroles et des gestes qui construisent l'harmonie

### LE TEMPS

Donner la priorité à ce qui mène à Dieu

### LE TRAVAIL

Bénir Dieu et les autres  
Décider avec éthique

### L'AMITIÉ

Nous rapproche-t-elle ou nous éloigne-t-elle de Dieu?  
Aider nos amis à se rapprocher de Lui

### LES LOISIRS

À quoi consacrons-nous notre temps?  
Bien choisir ce qui nous regardons et faisons

## Saint Ignace et le discernement des Esprits



**Discerner** = reconnaître les mouvements intérieurs  
pour choisir la volonté de Dieu



**MOTIONS** = impulsions intérieures + états d'âme

ILS NOUS POUSSENT À AGIR OU À NE PAS AGIR

### BON ESPRIT



- Donne de la joie, de la force et de la paix quand nous sommes sur le bon chemin
- Éveille la **raison** et la **conscience** quand nous nous égarons

### MAUVAIS ESPRIT



- S'duit par de **faux plaisirs** quand nous faisons fausse route
- Inquiète avec de **fausses raisons** quand nous avançons dans la bonne direction



Se sentir bien ne vient pas toujours du bon esprit



## SAINT AUGUSTIN

LE CHEMIN INTÉRIEUR



«Dieu qui êtes toujours le même, faites que je me connaisse, faites que je vous connaisse!»

Saint Augustin

## QUELQUES PISTES POUR DÉCOUVRIR

### LA MISSION À LAQUELLE DIEU VOUS APPELLE

***Vous êtes-vous demandé dans quel but vous aviez été créé ? À quoi Dieu vous appelle-t-il ? Ressentez-vous de l'incertitude quant à la découverte du plan parfait auquel Dieu vous appelle ?***

Si vous vous demandez quelle est la mission que Dieu a pour vous, alors vous êtes au bon endroit. Dans le livre d'Isaïe, Il dit : « Je t'ai appelé par ton nom, tu es à moi » (Is 43,1). Tout au long de la vie, chacun reçoit plusieurs appels. Cette série d'appels fait partie de la vocation, mot qui vient du terme *vocare* qui signifie appeler. Le premier appel que chaque être humain reçoit est celui de l'existence. Chacun a été appelé, homme ou femme, dans un contexte différent et dans une zone géographique particulière. Chaque être humain a aussi une vocation particulière : le mariage, la vie religieuse, la vie consacrée ou une profession particulière qu'il exerce pour le bien commun.

Au fil des années, l'homme découvre sa vocation et sa mission à travers ses talents, ses capacités et ses passions. Il a en lui des aspirations qui le feront sentir plus enclin à choisir un chemin plutôt qu'un autre. Cependant, Dieu appelle non seulement à le découvrir mais Il donne aussi les grâces nécessaires pour cela. De même qu'il faut s'équiper et se préparer pour un entretien ou un examen, Dieu équipe chacun pour sa vocation et sa mission. Rien n'est dû au hasard : avant même votre naissance, Dieu avait une mission pour vous. Dans l'Évangile de saint Jean, Jésus dit : « De même que le père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie » (Jn 20,21). Jésus lui-même avait une mission et de la même manière qu'il a envoyé ses disciples, Il envoie chaque homme dans le monde avec une mission particulière. Voici alors quelques conseils pour vous aider à la découvrir.

#### **1 PRIEZ L'ESPRIT-SAINT**

Notez quels sont vos talents et vos capacités. Demandez aussi à votre entourage leur avis et priez l'Esprit Saint de vous guider et de vous montrer le chemin pour découvrir quelle est votre vocation. C'est aussi en lisant les Saintes Écritures que des inspirations naîtront dans votre cœur, ainsi que par les rencontres que vous ferez.

#### **2 ÉQUIPEZ-VOUS POUR LA MISSION**

Afin de vous préparer à cette mission, cherchez un accompagnateur spirituel qui pourra vous aider dans ce processus de discernement. Il ne vous donnera pas la réponse mais il saura vous poser les bonnes questions pour que vous trouviez la réponse par vous-même. Pour vous préparer à cette mission et vous fortifier, vous pouvez d'ores et déjà vous exercer dans la pratique constante des vertus, dans le service aux autres, les bonnes habitudes et la prière quotidienne.

#### **3 SURMONTEZ LES OBSTACLES POUR DISCERNER VOTRE MISSION**

Comme pour tout chemin, il y aura des obstacles. Peut-être avez-vous des doutes ou des peurs ou peut-être êtes-vous attiré sans cesse par des tentations comme l'individualisme,

l'indifférence et même l'égoïsme. Confiez tout cela au Seigneur, priez et entourez-vous de bons amis pour vous aider face aux difficultés.

#### **4 LAISSEZ-VOUS GUIDER PAR L'AMOUR ET RECHERCHEZ-LE**

Que votre mission soit toujours alignée sur un plus grand bien, à la recherche de l'amour. Si c'est dans le mariage, construisez une famille saine, avec des valeurs chrétiennes et un grand désir de sainteté. Si c'est dans la vie religieuse, que votre témoignage soit lumineux. Si c'est dans une profession qui vise le bien commun, comme être médecin ou professeur, que votre plus grand désir soit le bien de l'autre. Quelle que soit votre vocation, qu'elle soit toujours fondée sur l'Amour, comme le disait sainte Thérèse de Lisieux.

*Karen Hutch - La rédaction d'Aleteia*



## **L'APPEL DES DOUZE APÔTRES** **ET LEUR ENVOI EN MISSION**

**Seigneur, fait grandir en moi la conviction intérieure que Jésus Christ, par mon baptême, m'a appelé à le servir et à le suivre tel que je suis.**

**Seigneur, tu as appelé douze hommes pour porter ta Bonne Nouvelle au monde. Tu m'appelles comme eux. Réveille en moi cette conscience de ma mission dans le monde.**

1. Qui sont les disciples que Jésus appelle ? Ce sont des hommes tout à fait ordinaires. Ils ont rencontré Jésus au milieu de leur quotidien, comme Matthieu le publicain assis à son poste de travail, comme Simon, André, Jean et Jacques qui venaient de la pêche. Les histoires de tous ne sont pas si simples : parmi eux, on trouve un « terroriste » de l'époque (Simon le Zélote) ou un Barthélémy qui insulte Jésus avant de le rencontrer. Il y a même un homme qui s'appelle Judas et qui va trahir Jésus. **Et moi, où suis-je aujourd'hui quand Jésus m'appelle ?**

2. Parfois nous n'osons pas imaginer que le Seigneur nous demanderait quoi que ce soit. Nous n'avons pas assez de qualités, nos défauts nous dépassent, comme quand le Seigneur appelle Moïse à guider son peuple vers la liberté (Ex 3-4,10). Moïse dit : « Qui suis-je pour faire sortir d'Egypte les enfants d'Israël ? (...) Ils ne me croiront pas et ils n'écouteront pas ma voix... j'ai la bouche et la langue embarrassées. » **Quels sont mes obstacles à l'appel du Seigneur ?**

3. « Dieu n'appelle jamais à une perfection contraire à son état » était la maxime d'un directeur spirituel du XIX<sup>e</sup> siècle (P. Guilloré SJ). Ce qui veut dire que le Seigneur nous aime non parce que nous sommes parfaits mais parce que nous sommes à lui. Il nous aime simplement là où nous sommes. Son appel n'est pas un devoir supplémentaire. C'est un appel à l'amour. Il appelle les disciples, aussi différents qu'ils soient, parce qu'il les aime. Il les envoie en mission parce que son amour veut se répandre aux autres. L'appel et la mission sont finalement simples... ils sont un « oui » au Seigneur à partir de nos faiblesses.

**Seigneur, pourquoi est-ce que tu m'appelles ? Tu me crois capable de ce que tu me demandes ? Quel est ton appel pour moi aujourd'hui ?**

**Résolution : faire confiance à l'appel du Seigneur et agir sur les opportunités qui se présentent pour y répondre.**



Seigneur, notre Dieu, veille sur ceux qui prennent la route : qu'ils arrivent sans encombre au terme de leur voyage.

Que ce temps de vacances soit pour nous tous un moment de détente, de repos et de paix !

Sois pour nous, Seigneur, l'Ami que nous retrouvons sur nos routes qui nous accompagne et nous guide.

Donne-nous le beau temps et le soleil qui refont nos forces et qui nous donnent le goût de vivre.

Donne-nous la joie simple et vraie de nous retrouver en famille et entre amis.

Donne-nous d'accueillir ceux que nous rencontrerons pour leur donner un peu d'ombre quand le soleil brûle trop, pour leur ouvrir notre porte quand la pluie et l'orage les surprennent, pour partager notre pain et notre amitié quand ils se trouvent seuls et désemparés.

Seigneur, notre Dieu, veille encore sur nous quand nous reprendrons le chemin du retour : que nous ayons la joie de nous retrouver pour vivre ensemble une nouvelle année, nouvelle étape sur la route du salut.

Dieu notre Père, donne-nous l'audace des prophètes.

Sans regarder en arrière, avec confiance, nous voulons répondre avec joie : « Me voici, envoie-moi ! »

Ouvre nos oreilles et nos coeurs à ta Parole. Seigneur Jésus, aujourd'hui encore, tu nous appelles personnellement : « Viens, suis-moi ! »

Nous te confions tous les missionnaires : que l'Esprit de Pentecôte continue à les fortifier,

Que tous unis par le même baptême, nous soyons les témoins vivants de ta miséricorde.

Amen.

Seigneur Jésus, il y a 2000 ans, tu envoyais tes Apôtres en mission : « Allez : de toutes les nations faites des disciples » (Mt 28,19), « comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie » (Jn 20,21).

Aujourd'hui, l'Évangile a été proclamé en tout lieu par l'Église mais tous ne l'ont pas accueilli.

En ce 3<sup>e</sup> millénaire, Seigneur, envoie-nous donc à nouveau dans la force de ton Esprit !

Ouvre nos yeux sur l'urgence de la mission et l'immense soif de nos contemporains.

Fortifie nos coeurs hésitants, inspire nos paroles et guide nos pas.

Évangélise-nous toi-même pour que nos vies soient plus cohérentes avec ce que nous annonçons, nos communautés plus unies et toujours plus accueillantes.

Éclaire notre intelligence des mystères de la foi pour te connaître et t'aimer davantage, pour savoir rendre compte de l'espérance qui nous habite.

Que notre prière elle-même soit plus missionnaire, que nous soyons empressés de la gloire de Dieu et du salut des âmes.

Nous confions l'évangélisation de notre ville à Notre-Dame de Consolation, Mère de l'Eglise et Étoile de la Nouvelle Evangélisation.

Que Marie fasse de toutes nos rencontres des Visitations de l'Esprit Saint.

### **PRIER POUR RECEVOIR LA COMMUNION SPIRITUELLE**

À tes pieds, ô mon Jésus, je me prosterne et je t'offre le repentir de mon cœur contrit qui s'abîme dans son néant en ta sainte Présence. Je t'adore dans le Sacrement de ton Amour, l'Eucharistie. Je désire te recevoir dans la pauvre demeure que t'offre mon cœur ; dans l'attente du bonheur de la Communion sacramentelle, je veux te posséder en esprit. Viens à moi, ô mon Jésus, pour que je vienne à toi. Puisse ton Amour enflammer tout mon être pour la vie et pour la mort. Je crois en toi, j'espère en toi, je t'aime. Ainsi soit-il.

*Cardinal Raphaël Merry del Val*